

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2017)
Heft: 3

Rubrik: Personnel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Personnel

Mutations d'officiers généraux

Berne, 22.03.2017 – Dans la perspective de l'entrée en vigueur des nouvelles structures de l'armée, le Conseil fédéral a procédé, lors de sa séance du 22 mars 2017, aux premières nominations, confirmations de fonction et promotions parmi les officiers généraux, avec effet au 1^{er} janvier 2018.

Subordonnés directs du chef de l'Armée :

Le commandant de corps Aldo C. Schellenberg, actuellement commandant des Forces aériennes et remplaçant du chef de l'Armée, est nommé chef des Opérations.

Le commandant de corps Daniel Baumgartner, actuellement commandant des Forces terrestres, est nommé chef de l'Instruction.

Le divisionnaire Claude Meier est confirmé dans sa fonction de chef de l'Etat-major de l'armée.

Le divisionnaire Thomas Kaiser est confirmé dans sa fonction de chef de la Base logistique de l'armée.

Le divisionnaire Jean-Paul Theler, actuellement chef de la Base d'aide au commandement, est nommé chef de projet commandement du Soutien.

Le brigadier Thomas Süssli, actuellement commandant de la brigade logistique 1, est nommé chef de la Base d'aide au commandement de l'armée avec promotion simultanée au grade de divisionnaire.

Le divisionnaire Jean-Marc Halter, actuellement chef de l'Etat-major de conduite de l'armée, est nommé officier général adjoint du chef de l'Armée.

Subordonnés directs du chef des Opérations :

Le divisionnaire Bernhard Müller, actuellement chef de l'Engagement des Forces aériennes et remplaçant du commandant des Forces aériennes, est nommé commandant des Forces aériennes.

Le divisionnaire Melchior Stoller, actuellement remplaçant du commandant des Forces terrestres, est nommé remplaçant du chef des Opérations.

Le divisionnaire Lucas Caduff est confirmé dans sa fonction de commandant de la division territoriale 3.

Le brigadier Yvon Langel, actuellement commandant de la brigade blindée 1, est nommé commandant de la division territoriale 1 avec promotion simultanée au grade de divisionnaire.

Le brigadier René Wellinger, actuellement commandant de la Formation d'application des blindés et de l'artillerie, est nommé commandant des Forces terrestres avec promotion simultanée au grade de divisionnaire.

Le brigadier Laurent Michaud, actuellement remplaçant du chef de l'Etat-major de conduite de l'armée et chef d'état-major de l'Etat-major de conduite de l'armée, est nommé chef d'état-major du commandement des Opérations.

Le brigadier Alain Vuillet est confirmé dans sa fonction de chef du Renseignement militaire et du Service de la protection préventive de l'armée.

Subordonnés directs du chef de l'Instruction :

Le divisionnaire Daniel Keller est confirmé dans sa fonction de commandant de la Formation supérieure des cadres de l'armée et nommé remplaçant du chef de l'Instruction.

Le brigadier Jacques Rüdin, actuellement chef de l'Etat-major des Forces terrestres, est nommé chef d'état-major du chef de l'Instruction.

Le brigadier Germaine Seewer est confirmée dans sa fonction de chef du Personnel de l'armée.

Le Conseil fédéral a en outre approuvé la prolongation des rapports de travail jusqu'au 30 juin 2018 du commandant de corps Dominique Andrey en tant que conseiller militaire du chef du DDPS.

Le Conseil fédéral a également pris acte de la nomination, par le DFAE sur proposition du DDPS, du colonel EMG Patrick Gauchat en tant que nouveau chef de délégation de la Commission des états neutres pour la surveillance de l'armistice en Corée à compter du 1^{er} juillet 2017. Le Conseil fédéral lui confère le grade de divisionnaire pour la durée de son engagement.

Agé de 49 ans et originaire de Prêles (BE), Patrick Gauchat a obtenu un diplôme d'ingénieur en génie rural et environnement à l'EPFL. Jusqu'en 2004, il a exercé diverses fonctions auprès des CFF en tant qu'ingénieur. Depuis l'an 2000 déjà, il a accompli différents engagements internationaux pour l'ONU, notamment en tant qu'observateur militaire au sein de la mission chargée de surveiller les trêves au Proche-Orient (ONUST) et en tant que remplaçant du chef de délégation de la Commission des états neutres pour la surveillance de l'armistice en Corée. Dès 2006, Patrick Gauchat a exercé différentes fonctions de conduite à l'échelon régional et suprarégional auprès des CFF. En 2009, il a assumé la fonction de *Peacekeeping Affairs Officer* au siège de l'ONU à New York. De 2011 à 2013, il effectue un nouvel engagement au Proche-Orient en tant que *Deputy Chief of Staff* au quartier général de l'ONUST à Jérusalem. De 2013 à 2014, il a occupé la fonction de commandant du *Joint Regional Detachement North* de la KFOR au Kosovo. Depuis 2014, le colonel EMG Patrick Gauchat travaille à nouveau au siège de l'ONU. Dans sa fonction de milice, il a commandé le bat inf mont 7 et exerce depuis 2016 la fonction de remplaçant du commandant de la région territoriale 1.

Source : Communication DDPS.



Personnel

Mutation d'officiers généraux

Berne, 24.05.2017 – Dans la perspective de l'entrée en vigueur des nouvelles structures de l'armée, le Conseil fédéral a procédé, lors de sa séance du 24 mai 2017, à d'autres nominations, confirmations de fonctions et promotions parmi les officiers généraux, avec effet au 1^{er} janvier 2018.

Etat-major de l'armée

Le divisionnaire Jean-Philippe Gaudin est confirmé dans la fonction d'attaché de défense à Paris.

Le divisionnaire Peter Wanner est confirmé dans la fonction d'attaché de défense à Washington.

Le divisionnaire Roland Favre, actuellement commandant de la Région territoriale 1, devient officier général au Centre de politique de sécurité à Genève.

Le brigadier Rolf Siegenthaler est confirmé dans la fonction de chef de la Planification de l'armée et remplaçant du chef de l'Etat-major de l'armée.

Le brigadier Markus Mäder est confirmé dans la fonction de chef des Relations internationales de la Défense.

Le brigadier Marcel Amstutz est confirmé dans la fonction de représentant militaire à l'OTAN/UE.

Le colonel EMG Raynald Droz, actuellement chef Opérations à l'Etat-major de conduite de l'armée, devient chef de l'Etat-major du chef de l'Armée. Il est simultanément promu au grade de brigadier.

Agé de 51 ans, Raynald Droz a passé la maturité italienne à l'Istituto Tecnico Nautico à Camogli (I) et sa maturité suisse en 1991. Après son instruction de base d'officier de carrière, il a été incorporé comme instructeur d'unité au sein de l'école de sous-officiers et de recrues 31/231 de l'artillerie. En 1996, le colonel EMG Droz a été nommé remplaçant du commandant de cette école. En 2003, il a terminé avec succès ses études de Master of Defense Administration à la Royal Military Academy à Shrivenham (GB). Dès 2003, il a été officier supérieur adjoint du chef de l'Armée et, dès 2008, engagé comme chef de la Planification de l'armée et de l'armement au sein de l'Etat-major de l'armée. Deux ans plus tard, le colonel EMG Droz a été nommé commandant de l'école de militaires en service long de l'infanterie 14. En tant qu'officier de milice, il a commandé le bataillon de pionniers de fortifications 33. Depuis 2013, le colonel EMG Droz est incorporé comme chef Opérations au sein de l'Etat-major de conduite de l'armée.

Opérations

Le divisionnaire Hans-Peter Walser est confirmé dans la fonction de commandant de la division territoriale 2.

Le divisionnaire Hans-Peter Kellerhals est confirmé dans la fonction de commandant de la division territoriale 4.

Le brigadier Werner Epper, actuellement chef d'état-major des Forces aériennes, devient remplaçant du commandant des Forces aériennes.

Le brigadier Peter Soller est confirmé dans la fonction de commandant de la brigade d'instruction et d'entraînement des Forces aériennes.

Le brigadier Hans Schatzmann est confirmé dans la fonction de commandant de la Police militaire.

Le brigadier Mathias Tüscher, actuellement commandant de la brigade d'infanterie 2, devient commandant de la brigade mécanisée 1.

Le brigadier Alexander Kohli, actuellement commandant de la brigade d'infanterie 5, devient commandant de la brigade mécanisée 4.

Le brigadier Willy Brülisauer est confirmé dans la fonction

de commandant de la brigade mécanisée 11.

Le colonel EMG Hugo Roux, actuellement commandant *ad interim* de la Formation d'application de la défense contre avions 33, est promu au 1^{er} juillet 2017 commandant de la Formation d'application 33 avec promotion simultanée au grade de brigadier. La prise de fonction est également confirmée au 1^{er} janvier 2018.

Agé de 48 ans, Hugo Roux a travaillé pendant ses études de droit à Fribourg comme enseignant en droit à l'école professionnelle de Morat. Après avoir terminé sa formation de base comme officier de carrière, il a assumé différentes fonctions entre 1997 et 2001 à l'école de DCA à Payerne. En 2002 et 2003, il a suivi une formation à l'US Air Force Command and Staff College à Maxwell (USA). Il a ensuite travaillé de 2004 à 2006 en tant qu'officier de carrière auprès du commandement de l'école d'officiers et de sous-officiers de la DCA à vue, à Payerne, puis comme remplaçant du commandant d'école de 2007 à 2009. En 2010, il a été nommé commandant de la formation continue des cadres supérieurs et chef de la planification des bases et du *controlling* au sein de l'état-major de la Formation d'application de la défense contre avions 33. Depuis juillet 2014, il dirige les projets gestion de la défense au sein de l'Etat-major de l'armée. Depuis juillet 2014, il dirige les projets de gestion de la défense au sein de l'Etat-major de l'armée. Le 1^{er} janvier 2017, il a été nommé par le Conseil fédéral commandant *ad interim* de la Formation d'application de la défense contre avions 33.

Instruction

Le brigadier Franz Nager est confirmé dans la fonction de commandant de la Formation d'application de l'infanterie.

Le brigadier Guy Vallat est confirmé dans la fonction de commandant de la Formation d'application de la logistique.

Le brigadier René Baumann est confirmé dans la fonction de commandant de la Formation d'application d'aide au commandement.

Le brigadier Stefan Christen est confirmé dans la fonction de commandant de la Formation d'application génie / sauvetage / NBC.

Le brigadier Maurizio Dattrino est confirmé dans la fonction de commandant de l'Ecole d'état-major général et remplaçant du commandant de la Formation supérieure des cadres de l'armée.

Le brigadier Peter Baumgartner est confirmé dans la fonction commandant de l'Ecole centrale.

Le brigadier Peter Stocker est confirmé comme dans la fonction de commandant de l'Académie militaire.

Le brigadier Heinz Niederberger est confirmé dans la fonction de commandant de l'Ecole des sous-officiers de carrière de l'armée.

Base logistique de l'armée

Le brigadier Silvano Barilli, actuellement chef de l'Etat-major du chef de l'armée, devient commandant de la brigade logistique 1.

Base d'aide au commandement de l'armée

Le brigadier Marco Schmidlin est confirmé dans la fonction de commandant de la brigade d'aide au commandement 41, Systèmes / Instruction des cadres / Support.

Source : Communication DDPS.

La RMS félicite tous ces officiers généraux pour leur promotion/mutation.